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本报讯（记者 薛华）近日，太钢第40届职工技术比
武5S管理员实操竞赛在尖山铁矿过滤作业区举行，来
自公司各单位的38名选手进行了最后的角逐。

5S管理员技术比武是公司近年来新增加的比赛项
目，是企业不断适应发展需求，检验管理人员熟练运用
5S管理方法、标准，提升现场管理水平而设立的，该项
比武在全国尚属首创。制造部5S推进室相关负责人
介绍，今年已经是第三次进行比武，经过前二次的摸索
和积累，今年的比武思路更清晰，流程更顺畅。实操竞
赛分为两个环节，第一个环节为现场观察，比赛设置了
四个场景，分别是库房、生产现场、皮带通廊和检修间，
选手通过细致观察，找出每个场景的问题点。第二个
环节为集中答题，选手根据所出题目进行120分钟纸
质答题。

来自尖山铁矿的一名选手已经连续三次参加了比
武，今年的理论成绩考得不错，对于实操比赛也信心满
满。她认为，通过参赛进一步巩固了5S及现场管理的
基础知识和专业知识，拓宽了视野，提升了认知水平和
专业技能，对于今后做好现场5S管理非常有帮助。

5S即整理、整顿、清扫、清洁、素养，是对生产现场
人员、机器、材料等生产要素进行有效管理的一种方
法。该项管理在太钢已推行
了十多年，对改善现场环境，
提升现场管理水平起到了很
大的促进作用。近年来，5S
管理逐步融入安全、环保、设
备、物流等专业管理，促进了
企业整体管理水平的提升。

公
司5S

管
理
员
实
操
技
术
比
武
举
行

赛 场 内 外赛 场 内 外

炼钢二厂强化设备点检制度的有效落实，最大限度地将设备维护到稳定
运行状态，为生产的顺行做好基础保障。图为点检人员在对设备进行日常巡
查维护。 刘宝宝 摄

为全面贯彻落实太钢四季度
环委会（扩大）会议精神，做好公路
运输车辆清洁化管控工作，把公路
运输车辆打造成太钢亮丽风景线，
近日，公司环委办下发《公路运输
车辆清洁化强化管理办法》（以下
简称《管理办法》），要求各单位严
格贯彻执行。《管理办法》对车辆清
洁究竟如何管理？各单位需要做
哪些工作？记者就此采访了能环
部部长助理谢海运和保卫部交通
科科长肖鹏。

问：公司为什么要出台《管理
办法》？

谢海运：公司生产经营过程
中，厂区行驶的公路货车因运输物
料遮盖不严、马槽和轮胎清理不干
净等造成流洒、扬尘等，成为厂区
无组织污染排放产生的重要源头，
对职工身体健康也造成一定伤害，
同时也影响企业形象。为彻底改
变现状，去年公司四季度环委会
（扩大）会议就明确提出要求，要从
严从细从实抓好货运车辆的清洁
化工作，坚决做到车光货亮、沟槽
见底、设备见本色、散料全封闭、排
放合格，让公路运输车辆成为太钢
一道亮丽的风景线。这是公司践
行“以人民为中心的发展”思想、加
快实施绿色发展升级版、推动公司

环保由优秀向卓越迈进的重要举
措，也是落实“环境保护，人人有
责，从我做起”绿色文化的具体体
现。该项工作运行一年来取得了
一定效果，但从运输车辆使用单
位、承运单位、业务部门等各个环
节看，后续管理有所放松，与打造
钢城亮丽风景线和公司环保卓越
管理要求差距明显。实现“清洁运
输”这一目标，仍需各方持续不断
努力。在这个背景下，公司环委办
于近期下发了《管理办法》，对该项
工作进行了进一步细化安排。

问：《管理办法》中提到的“公
路运输车辆”主要包括哪些车辆？
管理的具体要求有哪些？

谢海运：《管理办法》中的“运
输车辆”主要指在主厂区内送货、
提货、配送、生产运输、工程施工、
检维修、道路保洁、厂容绿化、垃圾
清运等公路运输车辆，包括协力单
位、分离改制单位以及所有业务链
单位的车辆。《管理办法》进一步细
化了车辆不符合清洁化要求的违
规项，规范了清洁化管理查处考核
流程，要求必须满足“车光货亮、沟

槽见底、设备见本色、散料全封闭、
排放合格”的清洁化管理每一项标
准和轮胎“乌黑光亮”的管控要求，
从而使车辆清洁化管理工作得到
制度保障。

问：《管理办法》对管理责任是
如何划分和明确的？

谢海运：该办法进一步明确划
分了各方的职责。《管理办法》明
确，车辆使用单位是实现公路运输
车辆清洁化责任主体，也就是说，
谁用车、谁管理，对车辆使用单位
进行管控是《管理办法》的一个特
点，旨在从源头上强化车辆清洁化
管理；保卫部是公司上路行驶公路
运输车辆清洁化管理责任部门，负
责对车辆清洁化状况进行监管和
查处；车辆归口管理部门（单位）负
责规范运行所辖车辆环保评价考
核准入退出机制；能源环保部作为
公司环委会办公室，负责对责任部
门、车辆归口管理部门（单位）、用
车单位车辆清洁化工作开展情况、
制度体系运行情况及管理绩效进
行综合监督评价。

(下转第二版）

把公路运输车辆打造成亮丽的风景线
——公司有关部门就《公路运输车辆清洁化强化管理办法》答记者问

本报记者 薛华

本报讯（记者 许青）10月18日，太钢不锈在花园会
议中心花园厅召开2019 年第二次临时股东大会。太
钢不锈副董事长、总经理李华主持会议。董事长高建
兵，董事柴志勇、尚佳君、石来润，独立董事王国栋、监
事卜彦峰因工作原因未能出席本次股东大会，其他董
事、监事出席了本次股东大会；公司高级管理人员及见
证律师列席了本次会议。

会议审议并通过了《关于公司董事会换届选举的
议案》及《关于公司监事会换届选举的议案》。

本报讯（记者 许青）10月18日，太钢不锈在花园会
议中心花园厅召开第八届董事会第一次会议。太钢不锈
副董事长、总经理李华主持会议，会议以现场与通讯表决
相结合的方式召开，应参加表决的董事11人，实际表决
的董事11人。公司监事及非董事高级管理人员列席。

会议审议并通过了《关于选举公司第八届董事会董
事长、副董事长的议案》、《关于聘用公司总经理、证券
事务代表的议案》、《关于聘用公司高级管理人员的议
案》、《关于董事会各专门委员会人选的议案》、《关于公
司2019年第三季度报告的议案》及《关于公司2019年
第三季度信息公开全文的议案》。

本报讯（记者 许青）10月18日，太钢不锈在花园会
议中心花园厅召开第八届监事会第一次会议。太钢不
锈监事会主席高铁主持会议，以现场表决方式召开。会
议应到监事3人，实到3人。

会议审议并通过了《关于选举监事会主席的议案》
及《关于公司 2019 年第三季度报告的议案》。

太钢不锈召开2019 年第二次临时股东大会

太钢不锈召开第八届董事会第一次会议

太钢不锈召开第八届监事会第一次会议
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